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«Профсоюзы должны быть ближайшим и непре-
менным сотрудником госвласти, которую руководит 
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ГЛАВНОЕ В НАШЕЙ РАБОТЕ 
Сегодня в нашем институте 

состоится студенческая профсо-
юзная конференция. На ней 
будут заслушаны и обсуждены 
ответы профкома и ревизион-
ной комиссии о проделанной за 
год работе, намечены новые за-
дачи. 

С чем пришли мы к нашей 
конференции? Весь студенче-
ский и преподавательский кол-
лектив, все общественные орга-
низации стремились как м о ж н о 
лучше встретить 50-летие Ве-
ликого Октября. Сегодня м о ж н о 
ск"зать : упорная работа при-
несла определенный успех. В 
\)Том успехе есть доля проф-
союзной организации. Как из-

"тно, в институте были орга-
аваны конкурсы на лучшую 

группу. Благодаря им повыси-
лась успеваемость студентов. 
Значительно уменьшилось чи-
сло «хвостистов» . В юбилей-
ном конкурсе на лучшую груп-
пу участвовало 80 групп. По -
бедители были награждены пу-
тевками в пансионат «Буре-
зестник». некоторые из них по-

КАЛЕЙДОСКОП 
ФАКТОВ 

О Профсоюзная студенче-
:кая организация насчитывает 
в своих рядах 3900 юношей и 
девушек. 

# В студенческой прием-
ной комиссии летом этого года 
оаботали 60 студентов. 

О Около 300 студентов 
приняли участие в экскурси-
ях, организованных профко-
мом в город Клин, Архангель-
ское, Переяславль-Залесский, 
Суздаль; осмотрено много ар-
хитектурных памятников М о -
сквы; группа ребят побывала 
в Ленинских Горках. 

# За прошедший год из-
расходовано свыше 2500 руб. 
на проведение культурно-мас-

•совых мероприятий и 950 руб .— 
на снаряжение туристических 
групп. 

# В традиционных смотрах-
конкурсах художественной са-
модеятельности в 1967 году 
приняли участие все факуль-
теты. Лучшими оказались к о л . 
лективы факультетов техноло-
гии органических веществ и 
технологии неорганических ве-
ществ. На третьем месте—фа-
культет технологии топлива. 

В спортивно-оздорови-
тельном лагере М Х Т И , распо-
ложенном в Подмосковье , во 
время летних каникул отдыха-
ло около 250 студентов. 

ф За истекший год 110 сту-
дентов провели каникулы в 
Домах -отдыха и 20. студен-
тов — . . с а н а т о р и я х страны. 

В В юбилейной комплекс-' 
ной спартакиаде института 
приняло участие около 4000 
студентов. Первое место занял 
И Х Т факультет, I I — И Ф Х фа-
культет, I I I—факультет техно-
логии органических веществ. 

В. ИГНАТЕНКОВ, 
председатель профкома 

Я Ш ! 

бывали на экскурсии в Сева-
стополе. 

Большую помощь профком 
оказывает студсоветам в нала-
живании бытовых условий юно-
шей и девушек, проживающих 
в общежитии. Лучше других 
заботает с тудсовет 5-го курса 
(председатель—студент неорга-
нического факультета В. Колес-
ников) . В этом коллективе в 
канун празднования 50-летия 
Советской власти открылся 
Клуб интернациональной д р у ж -
бы, задача которого — расши-
рение и укрепление связей ме-
ж д у советскими и иностранны-
ми студентами. Пятый корпус 
занял в этом году одно из пер-

вых мест в соревновании за луч-
шее общежитие в студгородке. 

В общежитиях регулярно про 
водятся комсомольско-профсо 
юзные рейды, цель к о т о р ы х — 
устранение недостатков в ра-
боте студсоветов , проверка са-
нитарного состояния комнат. 

В республиканском конкурсе 
среди студгородков наш зани-
мает одно из первых мест по 
дисциплине и порядку в обще-
житиях. И в этом, конечно, не-
малая заслуга студентов-мен-
делеевцев. Таких примеров 
можно привести много. Но де-
ло не только- в них. Проф-
союзная организация М Х Т И 
многое делает, чтобы у сту-
дентов было чувство преданно-
сти р о д н о й - стране. Кон-
кретная, повседневная органи-
заторская и воспитательная 
работа со студентами — глав-
ное в деятельности нашей проф-
союзной организации. 

Около 4000 человек объеди-
няет наша студенческая проф-
союзная организация. Задача 
профкома состоит в том, что-
бы усилить воспитательную ра-
боту среди студентов в инсти-
туте и общежитии. Вопросы 
подготовки хороших специали-
стов-химиков, их культуры и 
коммунистической нравственно-
сти — вот что должно стать 
главным в работе студенческо-
го профкома. 

БОЛЬШЕ. АКТИВНОСТИ 
Отчетло-выборная конферен-

ция — это подведение итогов 
работы огромного коллектива. 

М о ж н о с удовлетворением 
отметить, что студенческая 
профсоюзная организация в це-
лом верно понимала свои за-
дачи и выполнила большую 
работу . Очень много внимания 
уделялось воспитанию молоде-
жи, вопросам контроля за те-
кущей успеваемостью, пра-
вильного использования рабо 
чего времени, организации от-
дыха и быта. 

Партийная организация ока-
зывала помощь студенческой 
профсоюзной организации. 
Наиболее важные вопросы жиз-
ни студентов о б с у ж д а л и с ь на 
заседаниях парткома. 

Серьезным недостатком в па-
боте профсоюзной организации 
можно считать слабую инициа-
тиву низовых звеньев. Проф-
группы не занимают того веду-
щего положения, какое отво-
дится им в действительности, а 
их руководители в большинстве 

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ—УЧЕБА 
В учебной комиссии факуль-

тета технологии топлива 14 че-
ловек. Обычно в эту комиссию 
ребята выбирают по одному че-
ловеку от группы. В этом году 
первокурсники представили по 
два студента от группы, так 
как первый курс наиболее труд-
ный — новички еще не успели 
войти в ритм учебы и жизни 
института, требуется их тесная 
связь со старшекурсниками. 

Работа нашей комиссии оп-
ределяется следующими зада-
чами: мы проверяем академи-
ческую. успеваемость отдель-
ных групп и целых курсов, 
помогаем отстающим студен-
там, интересуемся качеством 
преподавания. 

По какому принципу строим 
мы с в о ю работу? На заседа-
ниях нашей комиссии мы очень 
часто разбираем состояние 
учебы в группах, на курсах, а 
также отдельных учащихся, 
проверяем участие студентов в 
конкурсе на лучшую группу. 

Недавно, например, мы об -
суждали успеваемость перво-
курсников по первым кон-
трольным точкам. Выяснилось, 

что очень отстает группа Т-12. 
Ее «треугольник» совершенно 
не интересуется успеваемостью 
ребят, не помогает отстаю-
щим. Недобросовестно отно-
сится к своим обязанностям и 
«треугольник» группы Т-11 
(члены учебной комиссии—Пен-
тусевич и Волков ) . Результат— 
опять неудовлетворительные 
оценки. Х о р о ш о потрудились 
студенты группы Т-13. Выяс-
нив положение дел на курсе, 
мы стараемся распространить 
опыт лучших коллективов, под-
тянуть отстающих. 

В конце октября наша ко-
миссия провела учебу актива 
I—III курсов. Были пригла-
шены «треугольники» групп. 
Прежде всего мы говорили об 
успеваемости каждого курса в 
отдельности, критиковали ра-
боту членов учкома и старост. 
Было решено, что наблюдение 
за сроком сдачи контрольных 
работ и проектов будут вести 
«треугольники» групп; на ста-
рост легла обязанность контро-
ля' и проверки усвоения ма-
териала лекций и семинаров. 

В ноябре будет проведена 

учеба актива каждого курса. 
В результате хочется отме-

тить, что если раньше про-
веркой учебной работы зани-
мались только члены учкома, 
то теперь мы стремимся пере-
нести этот центр в группы, 
вовлекая весь актив факуль-
тета. И' наша задача состоит 
не только в контроле, но и в 
той большой помощи и под-
держке, которую мы можем и 
должны постоянно оказывать 
студентам. 

Учебная комиссия 
факультета технологии 

топлива. 

случаев мало д у м а ю т над тем, 
как добиться хорошей успевае-
мости, организовать интересный 
отдых. Подчас профорги д а ж е 
не знают товарищей с в о е й 
группы, не интересуются, как 
они живут ; все ли в порядке? у 
них дома. . 

П о э т о м у одна из основных 
задач профсоюзного актива — 
улучшение работы профбюро и 
профгруппы. При этом о с о б о е 
внимание д о л ж н о уделяться во-
просам учебы, быта и отдыха 
товарищей. 

Б. Е Р Ы Ш Е В , 
член парткома. 

И Н Ф О Р М А Ц И Я -
ВЕРНЫЙ ПОМОЩНИК 
Основной наш лозунг: «Мак-

симум работы с каждой 
группой, с каждым студентом» . 
М ы организовали, так назы-
ваемый, старостат или — собра-
ние старост и ввели его, как 
сектор, в состав учебной комис-
сии. Одновременно мы согла-
совали с в о ю работу с комсо -
мольским б ю р о факультета и 
профбюро. Через эти общест -
венные организации мы уста-
новили связь с остальными 
членами «треугольника»—ком-
соргом и профоргом. 

У нас большое внимание 
уделяется информационной ра-
боте. Плакаты и графики, схе-
мы и диаграммы, информи-
рующие о результатах работы, 
вносят оживление и разнообра-
зие в общественную жизнь. 

М. П Р О В О Т О Р О В , 
председатель учебной 
комиссии факультета 

технологии силикатов. 

НАГРАЖДЕНИЕ УЧЕНЫХ 
Министерство промышлен-

ности строительных материа-
лов С С С Р и Центральный Ко-
митет профсоюза рабочих 
строительства и промышлен-
ности строительных материа-
лов наградил 5 ноября 1967 
года в связи с 50-летием Ве-
ликой Октябрьской социали-
стической революции почетны-
ми грамотами ученых силикат-
ного факультета — академика 
П. П. Будникова, профессора 
Ю. М. Бутта и профессора 
И. А. Булавина за активную 
многолетнюю работу и непо-

М Х Т И 
средственное участие в разра-
ботке рекомендаций по разви-
тию' промышленности. 

Профессор Н. М. Павлушкин 
награждаен значком «Отлич-
ник социалистического сорев-
нования Министерства про-
мышленности строительных ма-
териалов С С С Р » . 

Т. К Е Ш И Ш Я Н . 
декан факультета, 

профессор. 
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Н а с н и м к е : студент груп-
пы Ф-44 Саша Садовский. 
Саша — ленинский' стипенди-
ат, заместитель председателя 
профкома. Вот уже четвертый 
год он учится только на «от-
лично». Учеба не мешает Саше 
выполнять общественные пору-
чения. Накануне профсоюзной 
конференции института хочет-
ся пожелать Саше в дальней-
шем успешно сочетать учебу 
и работу в коллективе. • 

КОНКУРС 
НА ЛУЧШУЮ 
ГРУППУ 

Н А Г Р А Д А ЗА П О Б Е Д У 
Дорогие первокурсники! 
Прежде всего мы обращаем-

ся к вам. Мы — это группа, 
которая в прошлом году заня-
ла 1-е место по III курсу в 
конкурсе на лучшую группу в 
институте. Как мы жалеем, 
что не относились к этому 
конкурсу серьезнее раньше! 
Ведь IV курс обычно уже не 
участвует в нем. Не думайте, 
что в нашей группе учатся 
один отличники (хотя они, ко-
нечно, тоже есть). Для того, 
чтобы занять призовое место, 
это вовсе не обязательно. 
Просто нужно выполнять все, 
что ты обязан, как студент, и 
еще —- быть дружными в 
г* vnne. 

При подведении итогов кон-
курса учитывают своевремен-
ную и несвоевременную, хоро-
шую и плохую сдачу кон-
трольных точек, общественно-
политическую работу группы 
и посещение занятий. 

Скажем честно: когда мы в 
осеннем семестре прошлого 

И Н И Ц И А Т И В А 
П О Д Д Е Р Ж А Н А 

Как все знают, у нас в ин-
ституте уже который год про-
водится конкупс-смотр на луч-
шую группу среди I—IV кур-
сов. 

Кафедра черчения и кафедра 
общей и неорганической хи-
мии самостоятельно проводят 
собственные конкурсы на луч-
шую группу I курса. Их при-
меру последовала кафедра ме-
ханики, и в этом году впер-
вые будет проводиться конкурс 
на лучшую группу по выполне-
нию курсового проекта по де-
талям машин. 

К участию в конкурсе допу-
скаются все группы, выполняю 
щие курсовой проект в осен-
нем семестре 1967-68 учебного 
года. Лучшими признаются 
группы, все студенты которых 
поэтапно и в целом выполнили 
курсовой проект в установлен-
ный учебным планом срок с 
соблюдением программных 
требований. 

Конкурсная комиссия остав-
ляет за собой право предста-
вить к дополнительному поощ-
рению студентов, выполнивших 
курсовые проекты особо высо-
кого качества. 

Решение по результатам кон-
курса выносит комиссия ка-
федры механики, в которую 
входит представитель студен-
ческого учебного сектора проф-
кома МХТИ им. Д. И. Менде-
леева. 

Результаты конкурса будут 
вывешиваться на кафедре, и 
каждый может с ними ознако-
миться. 

Тщательное выполнение кур-
сового проекта послужит хоро-
шей подготовке к выполнению 
дипломного проекта. 

Учебная комиссия МХТИ. 

года заняли 3-е место, это для 
нас было несколько неожидан-
ным. Но, «почувствовав вкус 
победы» в весеннем семестре, 

. м ы ' у ж е внимательнее следили 
за Ходом конкурса. Наша ста-
роста Ира Полякова не только 
вела учет сдачи коллоквиумов 
(ведь очень часто старосты зна-
ют лишь приблизительные ре-
зультаты, которые к тому же 
быстро забываются) , но и дела-
ла все, чтобы мы сдавали их как 
м о ж н о лучше. После каждого 
коллоквиума "мы обсуждали 

. его итоги, подсчитывали сред-
ний балл и вовремя сдавали 
сведения в учебную комиссию. 
(Это гоже имеет немалое зна-
чение, в чем вы сами убеди-
тесь па собственном опыте.) 

Конечно, самое главное, что-
бы каждый чувствовал себя 
участником конкурса и не под-
водил свою группу. 

А потом... Потом вас ждет 
поездка. в Ленинград (как 
группу 0 -21 прошлой зимой), 
или отдых в интернациональ-
ном лагере «Буревестник» (как 
группу 0 - 1 3 этим летом), или 
незабываемые дни в легендар-
ном Севастополе (как нашу 
группу). 

Е. ГОРДЕЕВА, 
профорг группы 0-44. 

РАБОТАЕМ 
ПОД КОПИРКУ 
Профорг нужен коллекти-

ву— никто с этим не спорит. 
Но можно ли сравнить его 
деятельность с работой ком-
соргов и старост. Во многих 
случаях нет, р не только у 
нас на факультете технологии 
неорганических веществ. Сразу 
же оговорюсь — наше проф-
бюро готово принять все пре-
тензии от профоргов, но нака-
нуне конференции, как никогда, 
остро встает вопрос об их ра-
боте в группе — работе, в ос-
новном, чисто организацион-
ной, как-то: уплата взносов, 
переучет. Hb даже здесь боль-
шинство из них не справляет-
ся с этой важной обязан-
ностью. А разве нельзя ре-
шать эти и многие другие во-
просы общественными органи-
зациями сообща, привлекая 
весь актив, и в то же время 
дифференцированно, зная обя-
занности каждого. 

Работу профбюро под ко-
пирку комсомольского бюро — 
вариант далеко не из лучших. 
Однако совместное обсужде-
ние и составление планов ра-
боты, их совместное выполне-
ние и," контроль за работой 
«треугольников», думается, да-
дут желаемый результат. В 
этой связи найдет свое отра-
жение и материальная сторо-
на дела, чисто профсоюзная, а 
именно: более действенная вы-
дача денежных пособий, путе-
вок наиболее нуждающимся, 

.проведение интересных меро-
приятий. 

Это работа на факультетах. 
В институте же связь комис-
сий профкома с соответствую-
щими секторами профбюро ве-
дется лишь через председате-
ля профбюро, да и то в рабо-
чем порядке. Это большое упу-
щение и, видимо, совместную 
учебу профсоюзного актива 
нужно проводить не от случая 
к случаю в Доме отдыха «Со-
кольники», по и в институте. 

М. КОЛЬЦОВ, 
председатель профбюро 
факультета технологии 

неорганических веществ. 

ВЫСОТА ВЗЯТА 
Н а с н и м к е : студент ИФХ факультета В. Богословский. 

Фото А. БЕЛОВА. 

НА ДНЕ МОРСКОМ 
И В ВОЗДУХЕ В первичной 

о р г а н и з а ц и и 
ДОСААФ нашего 
института — свы-
^пе 3000 студентов, сотрудни-
ков и преподавателей. Каж-
дый член общества имеет пол-
ную возможность развивать 
свои физические и творческие 
способности. 

Особенно активно у нас рабо-
тает стрелковая секция. Ее ру-
ководители—Н. И. Хомутовский 
и С. А. Алейников. Стрелки ин-
ститута участвовали во мно-
гих районных, городских и 
Всесоюзных соревнованиях. 
"Гак, например, в IV москов-
ских студенческих играх наша 
команда заняла иторое ме-
сто, а в первом туре Всесоюз-
ных соревнований среди ву-
зов—общее тринадцатое место. 

Очень интересная работа 
идет в радиосекции. Аспирант 
В. Шульчишин создал прибор, 
автоматически поддерживаю-
щий заданную величину РИ. 

БЛАГОДАРНОСТЬ МАТЕРИ 
ОТ ВСЕГО 

СЕРДЦА 
Многоуважаемые товарищи 

менделеевцы! От всей души 
благодарю Вас за внимание. 
Я получил присланные экзем-
пляры «Менделеевца», № 24 
(996), где напечатаны мои вос-
поминания о моем незабывае-
мом двоюродном брате, друге 
и товарище, погибшем в Оте-
чественную войну. 

Нельзя забыть самые луч-
шие в жизни студенческие го-
ды, проведенные в стенах 
Менделеевки. 

Я читаю и перечитываю этот 
номер газеты, вспоминая сту-
денческие годы и товарищей, 
как студентов, так и препода-
вателей, которым мы многим 
обязаны. 

Я узнал о Вашем юбилей-
ном 1000-м номере газеты. 
Поздравляю Вас всех с этим 
праздником, желаю дальней-
шего успеха и здоровья всем 
тем, кто делает эту газету, и 
всему коллективу Менделеевки. 

Пользуясь случаем, хочу от 
души поблагодарить нашу га-
зету и товарищей-менделеев-
цев, которые в свое время по-
могли нам учиться. 

С уважением старый менде-
леевец 

АГА ЗАДЕ. 

В торжественный день 50-ле-
тия Великого Октября шлю 
вам мой земной поклон. 

Немного расскажу о себе 
Я — комсомолка 20-х годов. 
Вместе с подругами восстанав-
ливала фабрики и заводы, раз-
рушенные гражданской вой-
ной. Однажды весной, когда 
расцвела черемуха, полюбила 
хорошего парня. Вскоре сы-
грали комсомольскую свадьбу, 
а спустя несколько лет у нас 
появился сын. Дмитрием на-
рекли его. Счастье заполнило 
наш дом, но счастье оказалось 
не вечным. Фашистские орды 
вероломно напали на наш на-
род, на нашу Родину. Нача-
лась Великая Отечественная 
война. Мужа снарядила на 
фронт, а спустя год получила 
похоронную. Командование 
подводной лодки писало в по-
хоронной: «Ваш муж погиб 
смертью героя, защищая честь 
и независимость Родины, 
счастье своей жены и своего 
сына. Клянемся отомстить за 
смерть нашего дорого това-
рища и моряка Советского 
флота». 

Много горя пережила за го-
ды войны, но всегда верила, 
что придет радость победы. И 
она пришла, эта радость. Да-
же болезнь, приковавшая меня 
к постели, не могла ее омра-
чить. Как хочется мне побывать 
в Москве, на Миусской пло-
щади, в вашем институте, 
который для меня стал родным 
В этом институте учился мой 
сын Дмитрий, здесь же он был 
аспирантом и защитил диссер-
тацию. Сейчас Дмитрий кан-
дидат химических наук и рабо-
тает на химическом заводе. 
От всего материнского серд-
ца благодарю члена-коррес-
пондента АН СССР Петра 
Петровича Будникова и дру-
гих наставников и воспитате-
лей моего сына. 

Низкий вам поклон, дорогие 
друзья и товарищи менделеев-
цы, от комсомолки 20-х годов. 

Анастасия Дмитриевна 
САНДУЛОВА. 

р. Саки, Больничный пер.. -
специальная больница, 
1-й корпус, 2-я палата. 

Этот прибор сейчас ис-
пользуется в лаборатории ин-
ститута. Члены секции ведут 
интересную творческую работу. 

Есть в нашем институте мо-
тосекция. Любители этого ви-
да спорта располагают де -
вятью мотоциклами. Вполне до-
статочно для того, чтобы каж-
дый член секции обучился уп-
равлять машиной. 

Благодаря настойчивости Г. Р 
Меера создан морской клуб 
с несколькими секциями. В 
секции подводного плавания 
прошли подготовку и сдали 
технические и спортивные и"у? 
мативы 10 человек. Из нк1Р-
трое: тт. Доманов, Селиванов 
и Могильский во время лет-
них каникул принимали уча-
стие в экспедиции на Белое 
море, в Архангельск, на Соло-
вецкие острова. Там они уча-
ствовали в розысках судна, 
затонувшего в гражданскую 
войну. С. Айвазян находился 
на сборах пловцов-подводнп-
ков в городе Судак и набрал 
наибольшее число часов из всех" 
членов секции. Сейчас у под-
водников есть два акваланга. 
Один акваланг и компрессор 
они собрали сами. 

Шесть человек морского клу-
ба занимаются изучением судо-
вождения. Летом двое из них 
работали на институтском ка-
тере, который содержится в 
Химках. В то время на этом 
катере занимались и наши вод-
нолыжники. 

К сожалению, не о всех: 
секциях можно сказать только-
хорошее Неудовлетворительно 
работала парашютная секция. 
Долгое время не было инструк-
тора. Поэтому за год прыжки 
с парашютом сумели совер-
шить только'четыре человека. 
Неблагополучно обстоит дело 
и со сбором членских взносов. 
План за 1967 год выполнен 
не всеми факультетами. На-
пример, ИФХ факультет (пред-
седатель комитета—В. И. Моро-
зов) выполнил план на 52 про-
цента, тогда как ИХТ факуль-
тет (председатель комитета — 
3. В. Павловская) — на 150 
процентов. 

Каждый член ДОСААФ дол-
жен быть готовым встать 
в ряды защитников нашей 
Родины, имея одну из мас-
совых технических пддюес-
сий. Эту задачу можно вьшол-

.нить тогда, когда будет до-
стигнута массовость и высокий 
уровень работы во всех воен-
но-технических секциях. 

А. Б Ы К О В , 
председатель Д О С А А Ф . 
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В ЭТОМ ДОМЕ МЫ ЖИВЕМ 
ПРАВО НА ОБЩЕЖИТИЕ—ДОСТОЙНЫМ! 

Больше половины студентов 
нашего института живет в об-
щежитии на «Соколе» . Быт — 
наше самое больное место. М ы 
боремся за чистоту и порядок 
в комнатах, за достойное по-
ведение людей, живущих в об -
щежитии, за то, чтобы каж-
дый студент хоть немножко 
чувствовал домашний уют. И 
все-таки мы не можем добить-
ся полной победы в устройстве 
нашего быта. 

Какие меры мы провели для 
улучшения жизни в общежи-
тии? Наиболее действенной ме-
рой, на мой взгляд, можно счи-
тать проведение конкурсов на 
право жить в общежитии. Де-
ло в том, что институт не 
имеет пока возможности пре-
доставить жилье всем н у ж д а ю -
щимся. Поэтому студсовет ли-
шает права жить в общежитии 
тех, кто постоянно нарушает 
порядок, недостойно ведет 

ПО СТРАНИЦАМ 
ВУЗОВСКИХ ГАЗЕТ 

СОЦИОЛОГИЧЕСКАЯ 
ЛАБОРАТОРИЯ 

В Уфимском авиационном 
институте при кафедре фило-
софии работает социологиче-
ская лаборатория. Главные 
проблемы, которыми занима-
ются башкирские социологи,— 
это проблема системы образо -
вания в нашей стране, соци-
альная структура советского 
общества, проблема оптималь-
ной системы управления и изу-
чение вопросов духовной жиз-
ни населения, вкусов, интере-
сов и запросов людей. 

КОНФЕРЕНЦИЯ 
НА ИНОСТРАННЫХ 

ЯЗЫКАХ 
Преподаватели кафедры ино-

ciyV иных языков Кишиневско-
го, Политехнического института 
регулярно проводят студенче-
ские научно-технические кон-
ференции: по полупроводни-
кам на английском языке (в 
конференции приняли участие 
студенты I, II, III к у р с о в ) , по 
напряженному бетону со сту-
дентами строительного фа-
культета на французском язы-
ке и со студентами экономичен 
ского факультета на англий-
ском, французском и немецком 
языках. 

МУЗЕИ МЭИ—ОТЛИЧНО! 
Где бы ни работал выпуск-

ник Московского энергетиче-
ского института: на Крайнем 
Севере или в знойной Средней 
Азии, в больших городах или 
маленьких поселках — всюду 
он с напряженным внимани-
ем и интересом следит за 
жизнью родного института, ис-
кренне разделяет вместе с ним 
все его радости и горести. 

Весть об организации музея 
истории М Э И вызвала горячий 
отклик и поддержку у всех 
выпускников института. 

ТЕАТРАЛЬНАЯ 
СТУДИЯ 

15-й год существует в М о -
сковском педагогическом ин-
ституте им. В. И. Ленина сту-
денческая театральная студия. 

'За это время студийцы сыг-
рШй много интересных пьес 
известных авторов. Среди них: 
«Машенька» Афиногенова, 
«Женитьба Фигаро» Бомар-
ше, «Именины в 19-м году» 
А. Серафимовича. 

В пятом корпусе недавно создан Клуб интернациональной дружбы. 
Н а с н и м к е : иностранные студенты М)£ТИ отмечают это событие. 

ВЫНОСИМ НА ОБСУЖДЕНИЕ 
НУЖЕН ЛИ ИНСТИТУТУ 

СВОЙ ОРКЕСТР? В самом деле, за-
чем институту эстрад 
ный оркестр? Го-
раздо легче пригласить чей-ни-
будь « д ж а з - б а н д » за некото- • 
рую сумму, и пусть играет се-
бе на здоровье. 

К этому привыкли, от этого 
трудно отказаться. Да и невоз-
м о ж н о сейчас отказаться, так 
как оркестр нашего института 
не в состоянии исполнить бо-
лее или менее значительную 
программу на каком-либо вече-
ре. Говорить о том, нужен ли 
институту свой большой ор-
кестр, вряд ли стоит. Гораздо 
больше споров вызывает во-
прос: каков должен быть ко-
личественный состав оркестра. 
Три человека — это самое пе-
редовое в джазе. Так считают 
некоторые. Установившийся 
квартет все-таки солиднее, го-
ворят другие. И в конце концов, 
все эти теоретические споры 
разбиваются о простой факт: в 
коллективе нет людей, умею-
щих сносно играть по нотам. 
Итак, необходимость иметь 

М Х Т И свой оркестр не вызы-
вает сомнения. Но прежде все-
го, для создания своего оркест-
ра необходимы энтузиазм и 
желание, так как все осталь-
ное в руках самих же оркест-
рантов. 

Вопрос о том, какую про-
грамму необходимо играть, сле-
дует решать только при нали-
чии энтузиастов, твердо решив-
ших создать в институте музы-
кальный коллектив. А раз та-
кое решение принято, то надо 
приступать к его выполнению, 
не пропускать репетиции, кото-
рые должны проводить каж-
д у ю неделю в среду и пятницу 
в 17 часов в БАЗе или 
клубной комнате. Не надо пу-
гаться трудностей, которые не-
избежны. Так случилось с не-
которыми ребятами. Походив 
на первые репетиции, они уви-
дели, что им не все нравится, 
кое в чем сложно разобраться. 
Вместо того, чтобы преодолеть 

первые трудности, они в о о б щ е 
сбежали из оркестра. 

Оркестр остро нуждается 
сейчас в людях. Недаром вы-
ше указано время занятий. Мы 
надеемся, что эта заметка при-
влечет ребят, действительно 
желающих создать в М Х Т И 
свой музыкально-эстрадный 
коллектив. 

А. Ч У Л О К , 
студент. 

П О Ч Е М У Б А З П О Л У П У С Т О Й ? 
Как вы думаете, чем зани-

мается наш культмассовый сек-
тор? Скажу откровенно: мы 
ломаем голову над тем, как 
заинтересовать ребят хороши-
ми, увлекательными делами. 
М ы задаем себе вопрос : не-
ужели студент так равноду-
шен ко всему, что его нельзя 
затащить на вечер встречи с 
интересными людьми, на хоро-
ший концерт, на умную, полез-
ную лекцию о классической му-
зыке? Почему, какое бы меро-
приятие ни проводилось, наш 
Актовый зал почти всегда по-
лупустой? 

Если что-то не нравится, что-
то скучно и серо, приходите к 
нам, предлагайте, советуйте, 
критикуйте. М ы будем только 
рады вашей помощи. 

Равнодушие — плохой друг. 
А именно безразличие, боязнь 
потревожить себя лишний раз— 
виновники нашего скучного 
досуга. Организовали, напри-
мер, вечер отдыха. Всем по-
нравилось. М о ж н о было бы та-
кие вечера сделать традицией. 
Но студенты ждут , что вечер 
организует для них кто-то. Нет, 
мы сами должны думать над 
тем, как сделать свой отдых 
интересным. Где наши плясуны 
и 'певцы, где наши поэты и 
юмористы? М ы ж д е м ваших 
заявок, предложений, ждем, 
когда вы сбросите с себя пан-
цирь равнодушия. 

И еще одно важно. Необ-
ходимо, чтобы культмассовые 
секторы профсоюзной органи-

себя в коллективе. К сожале-
нию, руководители института 
часто не поддерживают реше-
ния о выселении студента, по-
стоянно нарушающего нормы 
общежития. Конкурс принима-
ет формальный характер. 

М ы заботимся о том, чтобы 
ребята, живущие на «Соколе» , 
не ломали себе голову над тем, 
где и как провести свой вы-
ходной день, предлагаем им 
экскурсии по историческим ме-
стам, устраиваем вечера отды-
ха, организуем интересные до -
клады и лекции. Очень понра-
вились студентам поездки в 
Клин и Архангельское, увле-
кательно прошла беседа о раз-
витии искусства и литературы. 

Хорошие результаты принес-
ли рейды, цель которых — 
проверка порядка в общежи-
тии, оценка деятельности сту-
денческих советов. Но дел 
предстоит немало. Именно об 
этих предстоящих делах и за-
дачах мы должны повести 
серьезный разговор. 

Б. С И Н Е Л Ь Н И К О В , 
председатель 

жилищно-бытовой комиссии. 

зации и комитета В Л К С М ра-
ботали совместно, согласуй 
планы мероприятий. Такой со-
юз принесет хорошие резуль-
таты. 

Г. ЦОЙ, 
член профкома. 

ПРАЗДНИК 
И БУДНИ 

«Сделаем свой дом самым 
чистым и красивым», — таки-
ми словами заканчивалось объ -
явление о , предпраздничном 
воскреснике по уборке нашего 
общежития. На следующий 
день многое в корпусе выгля-
дело иначе. Н е валялись в 
коридорах сломанные столы и 
стулья, сетки и спинки от кро-
ватей т о ж е исчезли. Стало чи-
сто, и сразу почувствовалась 
праздничность, пришло ощуще-
ние уюта и порядка. На вид-
ном месте — яркие плакаты и 
объявления о вечере, о кон-
курсе на праздничное оформ-
ление комнат, поздравление 
студентов корпуса с 50-летием 
Октября. 
. А вот и сам праздник. Иг-
рает оркестр, в холле танцу-
ют нарядные пары. Весело! 
А главные инициаторы веселья 
и смеха — Якуб Набиев и Же-
ня Костючек. Смолкла музыка, 
и все собрались вокруг них. 
Р а з ы г р у в а Л с я шуточная лоте-
рея. Снова шутки, веселые реп 
лики. Много сказано теплых 
слов, много подарено искрен-
них, добрых улыбок. 

Кончился праздник, и снова 
настали будни. Опять повсе-
дневная работа: проверка са-
нитарного состояния комнат, 
наблюдение за чистотой и по-
рядком в коридорах. Жаль , что 
только перед праздником сту-
денты охотно метут, скребут и 
моют свои комнаты, а в обыч-
ные дни часто приходится за-
водить неприятные разговоры. 
Я уверен, если б каждый сту -
дент считал общежитие своим 
родным домом, в нем всегда 
было бы по-праздничному на-
рядно, чисто и красиво. 

В. П А Р Ы Г И Н , 
заместитель председателя 
студсовета 6-го корпуса. 



К л у б Веселых МЕНДЕЛЕЕВА 

толковый 
СЛОВАРЬ 

ДВОЕЧНИКА 
Диплом — «Конечный смысл 

зсей мудрости земной». (Гете) . 
Единица — единственный 

балл, от которого прочно за-
страхован студент. В этом ос-
новное отличие высшей школы 
от средней. 

Жест - наравне с междо-
метцями и прочими нечлено-
раздельными звуками порою 
основное средство изложения 
студентами своих знаний экза-
менатору. 

Идеалист — злостный за-
должник, матерый прогульщик 
или абсолютный тупица, опа-
сающийся, что его все-таки 
могут исключить. 

.Лень — лень-матушка, кото-
рая прежде нас родилась. На 
древнегреческом Олимпе — бо-
гиня, покровительница студен-
тов. 

Неделя — для студента со-
стоит из субботы, воскресенья 
и пяти дней активной к ним 
подготовки. 

Подсказка — передача мыс-
ли на расстоянии. 

Ухо — акустическое устрой-
ство для восприятия подска-
зок. Применяется как улавли-
ватель звуковых колебаний, 
излучаемых преподавателем. В 
последнем случае комплектное 
количество ушей (2) позволя-
ет информации, входящей в 
одно ухо, выходить из другого. 

Шпаргалка малогабарит-
ный конспект лекции или учеб-
ника. 

Язык --- дан студенту для 
того, чтобы скрывать пробелы 
в своих знаниях. 

„ЕМУ ПРИШЛА В ГОЛОВУ м ы с л ь , 
НО, НЕ ЗАСТИВ НИКОГО, У Ш Л А " 

Свыше пятидесяти лет проработал в литературе Эмиль 
Кроткий (Эммануил Герман). Его первые публикации отно-
сятся к 1911 году. Один из самых популярных в стране са-
тириков известен как автор стихотворных миниатюр, басен и 
эпиграмм. Но особым успехом пользуется книга Кроткого 
«Отрывки из ненаписанного» — сборник прозаических афо^. 
ризмов и сентенций. Ее называют «Академией остроумия». 

«В его действиях не было 
никакой системы, кроме нерв-
ной». 

Ф 
«Актриса так привыкла це-

ловаться на сцене, что поце-
луй наедине казался ей неесте-
ственным». 

@ 
«Лучшее средство от седины 

— это лысина». 

— Какой предмет у тебя са-
мый любимый? 

— Зеркало. 

щ ш 
s Г п И 

ПРОФЕССОР: — Будете 
слушать вторую часть лекции 
или мне уйти? 

Рисунки студента А. Макарова. 

«Имейте в виду: алкоголь 
медленно разрушает организм. 

— А я и не тороплюсь» • 
«Если ты хочешь быть впе-

реди классиков, пиши преди-
словия к ним». 

© 
«С ним обращались как с 

запасным колесом автомобиля: 
считали необходимым, но дер-
жали позади». 

© 
«На бокс он всегда смотрел 

с удовольствием: приятно бы-
ло, что бьют других, а не его». 

• 
«Рассказ был так короток, 

что ,едва прикрывал бездар-
ность автора». 

ИРОНИЯ СУДЬБЫ 
Наполеон родился в 1760 го-

ду. Гитлер в 1889 году. 
Разница 129 лет. 
Наполеон пришел к власти в 

1804 году. Гитлер пришел к 
власти в 1933 году. 

Разница 129 лет. 
Наполеон вошел в Вену в 

1809 году. Гитлер вошел в Ве-
ну в 1938 году. 

Разница 129 лет. 
Наполеон напал на Россию 

в 1912 году. Гитлер напал на 
Россию в 1941 году. 

Разница 129 лет. 
Наполеон проиграл войну в 

1816 году. Гитлер проиграл 
войну в 1945 году. 

Разница 129 лет. 
Оба пришли к власти в воз-

расте 44 лет. 
Оба напали на Россию в воз-

расте 52 лет. 
Оба проиграли войну в воз-

расте 56 лет. 

Г О Л О Д НЕ Т Е Т К А 
^ ^ ^ е т н и й спор-

тивный сезон 
подходил к 
концу, а мно-
гие аспиранты 
и сотрудники w 
института про-
должали напряженные трени-
ровки. Даже в самые мороз-
ные дни они, бывало, с утра 
пораньше выскакивали из теп-
лых помещений и с дюарами 
на плечах, обновляя личные 
рекорды, бежали к кислород-
ной станции за жидким азо-
том. Здесь в силу вступал 
принцип: «Кто раньше встает, 
тому бог подает». 

Не каждый бог может быть 
начальником кислородной стан-
ции, а вот Н. Глонин иногда 
выступал в роли бога. Он из-
редка запускал установку 
и одаривал немногих счаст-
ливчиков. Обделенные роп-
тали. Тогда и была на одном 
из многочисленных экстренных 
и чрезвычайных совещаний по 
; опросу о жидко,л азоте про-
изнесена знаменитая фраза: 
«Давайте нам танк, и мы за-
льем институт жидким азотом». 

Танк, новенький и блестя-
щий, был доставлен из Омска. 
Но. , как на грех, сломалась 
новая установка Ж А К и азот 
пришлось возить с Балашихян-
ского кислородного завода. 

Вот тогда-то отдел снабже-
ния института (ответственный 

' : С © 
руковод и т е л ь 
тов. В. А. Пав-
лов, исполни-
тель — тов. 
М. И. Шинди-
ков) решил на 

' тринципиал ь н о 
новых началах организовать 
выдачу азота. Рассудив, что 
аспиранты и сотрудники ин-
ститута работают слишком 
много (часто остаются ра-
ботать даже ночами), отдел 
снабжения позаботился об их 
здоровье: устроил три вы-
ходных дня в неделю, не счи-
тая воскресенья. Азот стали на-
ливать через день. Пришлось 
создавать запасы азота в дюа-
рах на два дня сразу. 

Естественно, азот из дюа-
ров испаряется быстрее, чем 
из танка. 

В. А. Павлова не раз ста-
вили в известность о том, что 
десятки людей не имеют воз-
можности нормально работать. 
Однако он наотрез отка-
зался выдавать жидкий азот 
кафедрам ежедневно. 

Мы получили возможность 
написать этот фельетон в один 
из «выходных» дней, организо-
ванных по инициативе тов. 
Павлова, 17 октября 1967 г. 
Несмотря на прямое указание 
проректора института Г. В. 
Макарова, тов. М. И. Шинди-
ков отказался отпускать жид-
кий азот, заявив заведующе-

му лабораторией одной из 
кафедр: «А меня нет, я 
уже уехал». Помахал на про-
щанье ручкой и... скрылся. 

Такого рода «административ-
ный восторг» не может про-
должаться бесконечно, так как 
он наносит экономический 
ущерб институту. 

А. РАЙТМАН, 
младший научный сотрудник. 

В. ЛМКРИКОВ, 
аспирант. 

Г. Д ПОСТОЛ ЗВА, 
дипломница и другие. 

Всего 17 подписей. 

Эти фотографии ПД ГС К А ЧЫЙЛЮТ 
J клубной комнаты ™ &JA U f Y i X j Л 

Г / Т Р Л Я Н Ы Т M П П Р М А _ „..,, ,,. _ _ _ 

ФОТОГРАФИИ инсти 

клубной 
сделаны во время 
проверки 
тута. 

Очень хорошее помещение 
члены художественного кружкгг 
привели в антисанитарное со-
стояние, а с точки зрения по-
жарной безопасности оно не 
выдерживает никакой критики: 
чиркни спичкой — вспыхнет по-
жар. 

Посмотрите на снимки. Они 
не радуют ваш глаз: кучи му-
сора, обломки испорченной ме-
бели, переполненные корзины. 
На полу окурки, рваная бу-
мага. 

в ш 

Ш Ж а Ж в Я 

Ш й й Ш г • •' Ч Ш ! 

Стены и пол испачканы 
красками и чернилами, на ок-
нах (это видно хорошо даже 
на снимках) нарисованы кари-
катуры, оконные шторы тоже в 
чернилах и красках. 

В этой же комнате занимается 
кружок кинолюбителей. У них 
много кинопленок, а тов. 
Аненков — аспирант кафедры 
№ 34, руководитель этого 
кружка, вместе с пленкой 
хранил в деревянном книжном 
шкафу ацетон, около 2-х 

литров. Ведь это грубей* 
шее нарушение пожар-

$ ной безопасности. В свя-
f||f зи с этим помещение 
|§| , пришлось опечатать. Ли-
в ца же, допустившие та-
p f f кую безответственность. 
|р|| должны быть строго на-
Щ Р казаны. 

Ц Д. КЛИМОВ, 
ЩШ инженер по технике 
I I безопасности. 

й ш ж в 

М К б Ш Ё и О р О 

ЭТО СОВРЕМЕННО И 
СЕГОДНЯ 

Выставка «Октябрьская ре-
волюция и гражданская вой-
на в советской гравюре» не 
случайно привлекает внимание 
многочисленных посетителей 
Музея изобразительных ис-
кусств им. А. С. Пушкина. 
Ведь демонстрируются ранние 
работы художников, для ко-
торых революция и граждан-
ская война были не только ис-
торическими явлениями, а фак-
тами собственной биографии. 

Особо интересны произведе-
ния, выполненные крупнейши-
ми мастерами графики: «Ок-
тябрь. 1917» и «1919 —̂  1920 — 
1921» В. Фаворского, «Броне-
вики» и «Аврора» И. Купрея-
нова. Запоминаются работы 
А. С. Грнчарова «Ленин — 
вождь», гравюры П. Староно-
сова из серии «Жизнь Лени-
на», листы Юдовина, посвя-
щенные Петрограду в дни на-
ступления Юденича. 

Своеобразно Отразила тему 
революции и ранняя совет-
ская книжная иллюстрация. 
Характерно, что в первые годы 
Советской власти иллюстрато-
ры чаще всего обращались к 
поэме Блока «Двенадцать», к 
эпическому «Железному пото-
ку» Серафимовича, к повестям 
Фурманова. 

Самое сильное впечатление 

от выставки — это яркое, не-
посредственное, взволнованное 
настроение работ, выполненных 
в первые десятилетия Совет-
ской власти современниками 
тех незабываемых лет. 

Е. ЛЕВИТИН, 
старший , научный 
сотрудник ГМИИ 

им. А. С. Пушкки(а. 

Очередной номер газе-
ты «Менделеевец» выйдет 
27 ноября. 

j Редактор Б. В. ГРОМОВ 
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